
Câmara  de  vereadores  presta
homenagem  aos  profissionais
de Educação Física
A sessão especial em homenagem ao dia do profissional que
promove a saúde e a qualidade de vida da população, o educador
físico, que é comemorado em 1º de setembro, foi realizada na
manhã desta quinta-feira (21), no plenário da Câmara Municipal
de  Campina  Grande,  presidida  por  Marinaldo  Cardoso
(Republicanos) e secretariada por Carol Gomes (UNIÃO), uma
propositura da vereadora Eva Gouveia (PSD).

A data foi escolhida por ser a mesma em que a profissão foi
regulamentada,  em  1998,  quando  foram  criados  os  conselhos
federal e estaduais de educação física.

MESA: A mesa foi formada por Paulo Pereira, presidente do
Conselho Regional de Educação Física; Emanuel Diniz, vice-
presidente do Conselho, Santino – Delegado do Conselho.

JUSTIFICATIVA
Eva  Gouveia,  do  PSD,  justificou  a  realização  da  Sessão
Especial,  que  acontece  em  comemoração  ao  Dia  do  Educador
Físico, realizado anualmente no dia 1º de setembro, assim como
também  para  tratar  da  semana  do  profissional  que  está
relacionada à Lei 4.864, criada pelo vereador Aécio Patrício e
que faz parte do calendário anual do município. A vereadora
destacou a importância da contribuição dos educadores físicos,
cuja  função  principal  é  promover  a  saúde  por  meio  de
atividades corporais específicas para diversos contextos.
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Ela enfatizou que essa contribuição dos educadores físicos é
relevante  para  todos  nós.  Para  reconhecer  o  trabalho
significativo realizado por esses profissionais, Eva também
homenageou alguns profissionais presentes com uma moção de
aplausos. A iniciativa recebeu a aprovação unânime de todos os
vereadores  presentes  na  sessão.  Encerrando  a  sua
justificativa, a vereadora também fez um registro em memória
de John Lima (Júnior Monstro), ex-fisiculturista e educador
físico, que lamentavelmente faleceu neste ano de 2023.

PALESTRANTES
Álvaro Pessoa de Farias – Departamento de Educação Física –
agradeceu a vereadora Eva Gouveia, e falou dos seus 38 anos
como  educador  físico.  E  a  importância  de  estar  na  CMCG
demonstra a nossa importância, estamos na escola e na área da
saúde. Estamos conseguindo o respeito dos profissionais da
saúde. A criação do Conselho Regional foi em 1988. Temos um
Conselho forte. Orgulho de ser um profissional da Educação
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Física. A categoria tem conquistado muito. Agradeceu em nome
do professor Pilon, quando cheguei em 1992, ele foi minha
referência e para muitos.

Regimenia  Carvalho  –  agradeceu  a  oportunidade  de  ser
homenageada na Câmara e informou que a fundação Getúlio Vargas
nos coloca (educador físico) na quarta posição da saúde. E
destacou a importância do trabalho da Enfermagem e da Educação
Física durante a pandemia.

Divanalmir  Maia  –  falou  da  honra  de  estar  na  Câmara
representando uma classe. Agradeceu pela homenagem, e que a
Educação  Física  é  a  profissão  do  presente.  Agradeceu  ao
presidente Marinaldo Cardoso, a Eva Gouveia e parabenizou toda
a categoria.

Tomaz Diniz – Delegado do CREF 10 – ressaltou a luta que tem
sido realizada pela melhoria da categoria, uma luta que não
era vista com bons olhos, mas que com a atuação do conselho,
principalmente na nova gestão. Com relação aos profissionais
que estão presentes na sessão, ele disse que se hoje os à
categoria podem atuar é porque existe uma base, e essa é
justamente as referências da área que estão presentes na manhã
de hoje.

José Eugênio de Moura, professor da UEPB – disse que nesta
ocasião, não estão apenas celebrando uma profissão, mas também
um compromisso com a saúde, o bem-estar e a transformação de
vidas  daqueles  que  cruzam  o  caminho  dos  profissionais  de
educação  física.  Ele  registrou  que  essa  é  uma  verdadeira
vocação  e  que  os  profissionais  abraçaram  a  missão  de
incentivar, ensinar e orientar indivíduos em direção a uma
vida  mais  saudável,  compreendendo  que  cada  passo  dado
representa  uma  vitória  compartilhada.

O professor José Eugênio também disse que o esforço constante
é a chave para alcançar metas, e cada conquista, por menor que
seja, merece ser celebrada. Sobre os profissionais, disse que



os professores de educação física desempenham um papel vital
como  agentes  de  transformação  social,  pois  incentivam  a
prática regular de atividades físicas, contribuindo para uma
sociedade mais saudável, produtiva e feliz. Por fim, agradeceu
a  todos  os  colegas  de  profissão,  as  instituições  e  as
organizações, proporcionando espaços adequados para a promoção
do exercício físico. ‘’ Que possamos continuar inspirados e
impactando  positivamente  aqueles  que  confiam  em  nosso
trabalho’’  –  concluiu.

Professor Jamerson Cavalcante -Pilon – fez suas contribuições
na  Tribuna  e  disse  que  se  Deus  lhe  desse  a  chance  de
recomeçar, faria tudo novamente, se referindo às dificuldades
que  enfrentou  na  sua  carreira  enquanto  profissional.  Em
seguida, mencionou à sua esposa e o seu casamento e disse que
diariamente tinha alguém ao seu lado, lhe dando o norte que
precisava  na  sua  atuação  e  hoje  está  presente  na  tribuna
graças à sua esposa.

Adriano  Aparecido  de  Araújo  –  quero  compartilhar  esta
homenagem com estas pessoas de um grupo tão seleto. Aprendemos
a todos. Precisamos estar em atividade diariamente.

Olimpio Oliveira (UNIÃO), disse que esta foi a primeira sessão
que não ouviu a sineta tocar. Uma sessão muito oportuna, e que
se  congratula  com  os  profissionais,  frisando  que  a  cada
medalha  conquistada,  a  cada  campeonato  ganho,  tem  um
profissional de educação física na retaguarda. Parabenizou a
todos.

Joaquim Passos – Jamerson (Pilon) foi meu primeiro professor
de Educação Física. É uma honra estar nesta plenária para
reconhecimento a minha categoria.

Glenda  Gonzaga,  educadora  física  –  compartilhou  a  sua
trajetória na universidade, relembrando que nunca foi atleta e
que não se encontrava no curso de educação física, diante da
quantidade de colegas ex-atletas que faziam parte da formação.



Ela disse que no curso, não entendia o que estava fazendo lá,
mas foi incentivada pela sua família. No entanto, dentro da
universidade,  os  professores  a  ajudaram  a  perceber  que  a
educação física era muito mais do que a prática esportiva,
pois  era  uma  paixão  pela  inclusão  e  uma  luta  contra  a
exclusão. Seu primeiro estágio foi com a vereadora Carol, onde
teve a oportunidade de trabalhar com crianças com deficiência
auditiva e síndrome de Down. Foi nesse momento que ela começou
a se enxergar nas crianças e a traçar seu objetivo.

Ela também registrou o seu orgulho em ter conseguido, em seu
primeiro  estágio,  fazer  seu  aluno  Péricles,  que  possuía
deficiência visual, dançar em uma quadrilha. Glenda disse que
o curso não apenas a preparou para a área de educação física
adaptada, mas também a preparou para a vida, especialmente
como mãe de Gabriele Martins, que tem paralisia cerebral. Por
fim, ela registrou a sua felicidade em representar a família
Gonzaga e por estar diante de seus mestres, que a guiaram em
sua  jornada  de  descoberta  e  dedicação  à  educação  física
adaptada.

Andreia Targino da Soledade – Ao ver seus antigos professores
e exercendo a função de coordenadora de curso, ela compreende
o impacto que pode ter na transformação da vida dos alunos.
Essa  transformação,  quando  bem-sucedida,  pode  afetar
positivamente toda uma população. Ela também reconheceu que
sua influência vai além do aspecto físico, abrangendo a saúde,
a saúde mental e a socialização, carregando assim uma grande
responsabilidade em relação à vida dos outros. Concluindo a
sua fala, disse que a expectativa é que todos os profissionais
da área persistam em seu propósito de fazer o bem ao próximo e
de proporcionar os benefícios que a profissão tem a oferecer.

Santino Neto – Delegado do CREF 10, registrou que na ocasião,
celebra-se um dia de grande importância para a cidade, em
reconhecimento a todos os profissionais de educação física que
promovem  saúde,  qualidade  de  vida  e  inclusão  por  meio  da
atividade física. O lema deste ano do CREF10 é “eu tenho CREF



sim, senhor.” Santino mencionou que é crucial ressaltar a
relevância do Conselho Regional de Educação Física (CREF), que
desempenha  um  papel  fundamental  na  regulamentação  e
fiscalização  da  atuação  desses  profissionais,  garantindo  a
oferta de uma educação física de qualidade. Em Campina Grande,
conta-se  com  uma  comunidade  de  profissionais  de  educação
física  dedicados  e  comprometidos,  que  contribuem
significativamente  para  o  desenvolvimento  da  cidade.
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Emanuel  Diniz  –  Vice-Presidente  do  Conselho  Regional  de
Educação, expressou sua gratidão pela proposição da vereadora
Eva Gouveia, fazendo menção ao seu amigo, Rômulo Gouveia (in
memoriam), e à parceria que mantiveram em prol da educação
física.  Ele  recordou  o  período  em  que  acompanhou  Rômulo
enquanto vice-governador, lembrando a quantidade de pessoas e
atletas que buscavam o apoio de Rômulo. Em consonância com o
comentário  do  vereador  Olímpio,  Emanuel  enfatizou  que  os
atletas  que  conquistam  medalhas  contam  com  o  suporte  de
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profissionais dedicados, indo além ao afirmar que a simples
participação de um profissional na competição já é um indício
da presença desse apoio crucial.

Ele destacou que, assim como mencionado por seus antecessores,
os  profissionais  da  educação  física  também  desempenham  um
papel fundamental na formação do caráter do cidadão. Emanuel
foi aluno de todos os presentes e reconheceu a contribuição de
cada  um  na  sua  formação.  Ele  ressaltou  que  a  profissão
proporciona a construção de verdadeiras amizades e parabenizou
a todos pela celebração dessa data especial, com destaque para
o trabalho do Conselho, sob a liderança do presidente Paulo,
que  tem  se  dedicado  a  respeitar  e  valorizar  esses
profissionais. Desde sua eleição e sua posse no CREF, Paulo
tem demonstrado que seu compromisso vai além das palavras e se
traduz em ações concretas.
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Emanuel  também  recordou  seu  amigo  John  (in  memorian),
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afirmando que sua história continua sendo construída e será um
exemplo constante, tanto como profissional quanto como pessoa.
Ele encerrou agradecendo à Casa pela acolhida calorosa e pelo
respeito demonstrado a todos os presentes.

Carol Gomes (UNIÃO) parabenizou a colega da vereadora Eva
Gouveia pela proposição da sessão especial, em comemoração ao
Dia do Educador Físico. Foi destacado que todos os educadores
físicos  são  bem-vindos  à  Casa  Legislativa.  A  vereadora
mencionou  que,  embora  tenha  tido  uma  carreira  esportiva,
fazendo parte da seleção paraibana de ginástica rítmica, não
seguiu  essa  área  como  profissão.  Atualmente,  atua  como
fisioterapeuta, mas reconhece a importância da profissão de
educador  físico  e  da  parceria  entre  as  profissões,
principalmente  por  sua  participação  no  projeto  Esporte
Solidário. Ela explicou que esse projeto teve como objetivo
promover saúde da população, contribuindo para a qualidade de
vida. Além disso, ela mencionou seu envolvimento com o Núcleo
de  Atenção  à  Saúde  da  Família,  desempenhando  um  papel  na
atenção básica em Campina Grande e Queimadas.

A  vereadora  enfatizou  a  importância  da  participação  dos
profissionais de educação física e fisioterapia na atenção
básica à saúde. Ela expressou seu desejo de que o eMulti venha
com uma nova proposta, envolvendo uma equipe multidisciplinar
na  atenção  básica,  contando  com  a  contribuição  desses
profissionais.  Como  secretária  da  Comissão  de  Saúde,  ela
ofereceu-se em nome do presidente Alexandre para enviar um
ofício e agendar uma reunião conjunta com a comissão, visando
colaborar  da  melhor  forma  possível  com  as  demandas  da
categoria.

Paulo Ferreira, presidente do Conselho Regional de Educação,
registrou  a  data  comemorativa  do  Dia  do  Educador  Físico,
celebrado em 1º de setembro. Ele também destacou que o CREF-PB
comemora seu 23º aniversário neste ano. Uma das principais
propostas da sua gestão como presidente foi estabelecer uma
proximidade  com  os  parlamentares,  tanto  a  nível  municipal



quanto estadual e federal, pois reconhece que o distanciamento
do parlamento dificulta o avanço da profissão. Paulo expressou
sua gratidão à vereadora Eva Gouveia e a Rômulo Gouveia, que
sempre apoiaram a causa. Ele abordou três pontos cruciais na
luta  da  educação  física  brasileira,  sendo  a  ausência  dos
profissionais de educação física nas Unidades Básicas de Saúde
(UBSs), desafiando os profissionais a trabalharem em conjunto
com os parlamentares para abrir portas junto aos gestores
municipais  e  garantir  a  presença  desses  profissionais  nas
UBSs;  a  necessidade  de  mudar  o  código  da  profissão  para
incluir a categoria como profissionais de saúde, em vez de
apenas lazer e em terceiro, o retorno das 3 horas semanais de
aulas de educação física escolar.

Ele destacou a importância da atuação dos profissionais de
educação física, especialmente durante a pandemia, quando as
academias estavam fechadas e a atuação do Dr. Taciano Diniz na
proposição da lei que tornou a atividade física essencial
durante a pandemia, sendo um marco significativo. Paulo também
lembrou que a profissão estava ameaçada, mas graças ao apoio
do Congresso Nacional, foi possível mudar essa realidade com
sucesso. Além disso, ele mencionou os esforços para trazer
leis de incentivo ao esporte, visando ampliar as oportunidades
de atuação dos profissionais de educação física.
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Marinaldo Cardoso (Republicanos), parabenizou Eva Gouveia pela
propositura. Falou da relevância do trabalho dos profissionais
de Educação Física, do seu Projeto, para que os condomínios
possam contratar os profissionais de educação física. Encerrou
a sessão agradecendo a todos os participantes e da sua luta ao
lado de Pilon, como também da saudosa Fatinha.
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